

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Departamento de Comunicaciones, 2022



Vecinos consolidan PLADECO 2023-2026



SALUD 5

Telemedicina en Isla Maillen



AYUDA 4

Muni en ayuda de Viña del Mar



MEDIOAMBIENTE 6

Manejo de residuos

**PLAN
CENTRO**



PUERTO MONTT - CHILE 2022



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Pladeco



Participación ciudadana consolida renovación del Plan de Desarrollo Comunal 2023-2026

Con la incorporación de organizaciones del mundo de la discapacidad y con más de 300 personas de áreas rurales y urbanas, continúan desplegándose las sesiones para renovar el Plan de Desarrollo Comunal (PLADECO) 2023-2026. Los talleres con metodologías participativas han permitido robustecer, a través del intercambio de puntos de vistas e inquietudes de la comunidad, las proyecciones para el futuro de Puerto Montt.

En torno a la consolidación del PLADECO 2023-2026 mediante la inclusión de la esfera social y la discapacidad, el Alcalde Gervoy Paredes indicó que se traduce como un documento de gran trascendencia para el desarrollo estratégico —a corto, mediano y largo— de la capital regional.

“El quehacer de la Discapacidad es más que un testimonio de vida. Es el cómo está funcionando la Oficina de la Discapacidad y el Programa de Integración Escolar. Este PLADECO tendrá una

orientación para las personas con capacidades distintas”, señaló el alcalde Paredes.

En la misma dirección, la representante de Inclusión Con Amor, María Hernández, coincidió con el jefe comunal en que la redacción del Plan de Desarrollo Comunal se expresa en la edificación de una urbe amigable para sus habitantes.

“Nos permite adjuntar nuestro punto de vista el cómo percibimos un Puerto Montt a

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Deporte

able. La participación ha sido muy importante”, agregó Hernández.

AFIANZAR EL CRECIMIENTO PLANIFICADO

Conjuntamente, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Urbanas y Rurales, Sara Marchant, especificó que la intervención de las organizaciones sociales se ha plasmado como un valor sustantivo para la renovación del PLADECO 2023-2026. Igualmente, continuó, para afianzar

el crecimiento planificado de la comuna.

“Es esencial que la gente opine y vote. Que aborde los contenidos del PLADECO. Debemos ser parte del destino de nuestra ciudad”, finalizó Marchant.

Cabe precisar que el cronograma de renovación el Plan de Desarrollo Comunal, a cargo de la Secretaría Comunal de Planificación (SECPLAN), se ha llevado a efecto en Lauca-Río

Chico, Piedra Azul, Correntoso, Puqueldón e Isla Maillén, entre otros. Abarca esferas como pobreza, turismo, medio ambiente, empleo, salud y educación.

Simultáneamente, está dirigido a Adultos Mayores, niños, niñas, migrantes, mujeres adolescentes y pueblos originarios. Con el Código QR —en redes sociales, afiches y web municipal— se puede conocer fecha, ubicación del taller, grupos y tema.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT**Ayuda**

Municipalidad realizó campaña solidaria para llevar ayuda a personas de Viña de Mar afectadas por incendio

Para ir en ayuda de las personas que resultaron gravemente afectadas por el mega incendio que destruyó 330 viviendas en Viña del Mar, y que provocaron la muerte de dos vecinos, la Municipalidad de Puerto Montt, realizó una campaña solidaria de recolección de ayuda en materiales de uso personal y para mascotas.

Encabezados por el Alcalde Gervoy Paredes y la directora de Dideco Jacquelin Paz las ayudas se recibieron a partir del lunes 26 de diciembre en las delegaciones

municipales de Mirasol, Alerce, El Tepual-Cardonal y Rural, donde se recibieron elementos que pudieran ser útiles para los damnificados.

"Conversé con la alcaldesa Macarena Ripamonti, la idea es que preferentemente las ayudas se concentren en agua, alimento para mascotas, pañales, elementos de limpieza personal y juguetes. Sabemos que la gente de Puerto Montt es solidaria y esperamos poder aportar a la gente que hoy sufre y lo necesita. Todos los

equipos humanos municipales están preparados", dijo el jefe comunal.

Se informó a la gente que se enfocara en elementos de aseo personal, comida para mascotas, agua y pañales.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud



Futaleufú y Palena impulsarán servicios sociales y de medio ambiente gracias a convenio con Municipalidad de Puerto Montt

Aprovechar los resultados de exitosas políticas públicas, al tiempo de colaborar con vecinos de zonas apartadas y estrechar lazos para el mejor funcionamiento de los municipios, son parte de los acuerdos suscritos entre los alcaldes Gervoy Paredes, Alejandro Avello y Julio Delgado, de Puerto Montt, Futaleufú y Palena, respectivamente, y que busca impulsar una agenda de desarrollo.

El Convenio de Colaboración y Ayuda Mutua abarca materias en medioambiente, salud, proyectos, asistencia para enfrentar catástrofes, turismo, recreación y cultura, además de abrir la

posibilidad de capacitación para los funcionarios de los municipios indicados, con el fin de apoyar una gestión que beneficie a los vecinos de las ciudades involucradas.

Acerca de la trascendencia del convenio y sus alcances en planos como el turístico, el alcalde Gervoy Paredes indicó que va más allá de diferencias políticas y apunta a crear valor cívico y territorial, con una adecuada y respuesta relación que genera mayores estándares de calidad en los gobiernos comunales.

Futaleufú, Provincia de Palena, de unos 3.200 habitantes, se ubica a 677 kilómetros al sur de la capital regional. Palena, a 731

kilómetros al sur, tiene unos 1.700 habitantes.

FUTALEUFÚ Y PALENA

Futaleufú está en la zona cordillerana en el norte de la Patagonia chilena. Debe su nombre al río

Futaleufú, que en mapudungún significa "río grande", el cual se caracteriza por su calidad (entre los tres mejores del mundo) para la práctica del rafting y el kayak.

Como en Palena, sus principales actividades económicas son la ganadería, los productos forestales y el turismo, este último ha sido definido como el principal eje de desarrollo.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud



Telemedicina será posible en estación médico rural de Isla Maillen

El Departamento de Salud Municipal de Puerto Montt (Desam) junto a la empresa de telecomunicaciones Entel estuvieron en Isla Maillen realizando la entrega de equipos para la estación médico rural del sector Estero. La entrega incluyó un computador fijo para la estación, un teléfono celular para confirmar las horas de atención de los usuarios de la isla, un televisor para mostrar cápsulas informativas a la comunidad, entre otros elementos.

Esta colaboración incluye además la mejora en la conectividad de la isla, lo que beneficiará a 233 familias -aproximadamente- y permitirá el acceso a plataformas como Rayen que se utiliza en los centros de salud, fundamental para ver el historial médico del usuario. Además, permitirá acceso a la telemedicina para los vecinos de la isla, entre otros beneficios relacionados a lo que significa una mejora en la calidad de la señal de internet.

Gervoy Paredes, alcalde de la comuna de Puerto Montt, destacó la importancia de esta colaboración entre la entidad de telecomunicaciones y el municipio mediante Desam, señalando que marca un antes y un después en el trabajo realizado por el equipo de salud rural.

Por su parte Patricio Santana, jefe del Equipo de Salud Rural, agradeció la gestión realizada señalando que era un problema recurrente el tema de la conectividad, sobre todo en época de invierno, puesto que los funcionarios no podían ingresar al sistema y esto dificultaba el trabajo del equipo en la isla.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Medioambiente



Subrayan que municipalidades deben contar con recursos para manejo sostenible de residuos

Precisando la importancia de articular políticas públicas inspiradas en el ámbito de la sustentabilidad y como parte de una estrategia nacional para enfrentar el Calentamiento Climático, el alcalde Gervoy Paredes participó en el "Primer Seminario Nacional Municipios Cero Residuos" que realizó el Ministerio del Medio Ambiente (MMA), en Santiago.

Sobre los alcances de "Cero Residuos", que además contó con la asistencia del encargado del Departamento de Medio Ambiente de la Municipalidad de Puerto

Montt, Pablo Triviño, el jefe comunal indicó que se traduce en la disposición del Estado para avanzar en el quehacer de la sustentabilidad en el plano comunal. Asimismo, detalló en la suma de esfuerzos que se requieren de parte de los alcaldes, junto al sector privado, para concretar iniciativas en la materia.

Acerca de cuáles son los obstáculos que deberán sortear las políticas medioambientales en la Región de Los Lagos, Paredes agregó que las dificultades –de mayor complejidad y sin solución definitiva– se concentran en las

provincias de Osorno y esencialmente en Chiloé. Al respecto, recalcó que se hace imprescindible el rol del MMA y la labor municipal.

"Las complejidades se concentran en las provincias de Chiloé y Osorno. En Chiloé no se ha establecido una propuesta definitiva para la recolección de residuos. Por tanto, es clave el papel

del Ministerio de Medio Ambiente. Estamos disponibles como municipio para trabajar en soluciones", dijo el alcalde Gervoy Paredes.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT**Seguridad**

Municipio convocó a mesa público-privada para revitalizar seguridad y atractivo de a zona comercial de la ciudad

A finar estrategias que revitalicen el centro de la ciudad y le den un carácter convocante son algunos de los objetivos tras la conformación de la mesa de trabajo público-privada a la cual invitó el alcalde Gervoy Paredes y que, entre otras tareas, busca recuperar las fachadas de la zona comercial, a la par de establecer condiciones de seguridad, y que se denomina "Puerto Montt Cuida".

A la cita acudieron representantes de la Cámara de Comercio,

Cámara Chilena de la Construcción (CChC), entidades bancarias, acompañadas de la Delegada Presidencial Giovanna Moreira y de directivos municipales de Secplan, Dimao, Dirección de Operaciones y del gabinete.

Puerto Montt Cuida es una iniciativa vinculada con el Plan Centro que busca desarrollar un proceso de transformación y rescate del centro de Puerto Montt, como un lugar seguro para todos quienes viven en la comuna y para quienes nos visitan.

ALCALDE

El alcalde Paredes calificó la instancia como un éxito que permitió aunar criterios y voluntades para el logro de los objetivos planteados y comprometió esfuerzos para recuperar la fachada del principal edificio municipal de Calle San Felipe.

"Es importante que los vecinos y vecinas de la comuna sepan que estamos trabajando en distintos frentes para recuperar Puerto Montt. Queremos una ciudad amable, limpia, segura y bien iluminada para todos quienes vivimos acá y, por supuesto, para los turistas que nos visitan cada año", manifestó.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Agua Potable



Municipalidad y Essal conforman agenda de trabajo para optimizar acceso a agua potable

Optimizar el acceso a agua potable a través de una agenda conjunta que abarca las áreas rural y urbana de capital regional, constituye el eje central de la agenda de trabajo que estableció la Municipalidad de Puerto Montt con la Empresa de Servicios Sanitarios de Los Lagos (ESSAL). El cronograma se desplegará con la participación del Departamento de Vivienda más la Oficina de Aguas y Recursos Hídricos.

En relación a aspectos específicos, el alcalde Gervoy Paredes indicó que engloba iniciativas a largo plazo en Alerce Histórico —mediante un plan piloto del

Estado entre 6 y 8 años— en ámbitos como títulos de dominio, implementación de alcantarillado y agua potable. De la misma forma, reparación de viviendas.

ENTREGAR SOLUCIONES

Acerca de la extensión territorial, el jefe comunal precisó que analizará la factibilidad de acceso al suministro en Punta Piedra, Capilla y Torreones en Isla Tenglo. Al mismo tiempo, detalló la situación de 18 familias de la Población Obispo González. De igual forma, continuó, con las dificultades que enfrenta en la materia —en el área céntrica de la urbe— el barrio Roa

Urzúa.

Cabe precisar que 361 familias de La Vara acceden paulatinamente a la red APR a través de subvención municipal de \$47.066.821 de pesos. La inyección de recursos —para además construir un pozo profundo— mejora el APR de 100 familias de Senda Central y 261 en Senda Sur.

Paralelamente, ESSAL informó que la dinámica de la agenda de labores se llevará a cabo mediante sesiones de trabajo para estudiar proyectos y conjuntamente las indicaciones que puntualice la Municipalidad de Puerto Montt.

MUNICIPALIDAD
DE PUERTO MONTT

REVITALIZACIÓN DEL CENTRO
HISTÓRICO



Plan
CENTRO
Puerto Montt 20/30

Tu opinión es de gran importancia para
hacer las mejoras que Puerto Montt
necesita.



¡ Participa !